



**Nombre de alumno: Edith Daniela  
Guillén Gordillo**

**Nombre del profesor: Luis Ángel  
Galindo Arguello**

**Nombre del trabajo: Mapa  
conceptual**

**Materia: Teorías y Sistemas en  
Psicología**

**Grado: 1**

**Grupo: A**

Comitán de Domínguez Chiapas a 13 de Noviembre de 2022.



# ESTRUCTURALISMO

# FUNCIONALISMO

Estructuralismo es un término que pertenece a la filosofía y que también se utiliza en diversas ciencias humanas. Sin embargo, su origen actual no surgió del campo filosófico, sino que se atribuye al lingüista Ferdinand de Saussure, concretamente a partir de la publicación en 1916 de su obra "Curso de lingüística general".

El funcionalismo es una corriente teórica que surge en Inglaterra en la década de 1930 en las ciencias sociales, fundamentalmente en las ramas de la Sociología y de la Antropología Social.

## Antecedentes del estructuralismo

## Representantes y sus principales contribuciones

## Pioneros norteamericanos

## Antecedentes del funcionalismo

El Estructuralismo es un movimiento teórico que inicia en Francia a mediados de la década de los 60s, especialmente en el área de las ciencias humanas y sociales. Los trabajos que se agrupan bajo el nombre de "Estructuralismo" están caracterizados por considerar que el lenguaje tiene una función clave en el desarrollo de la actividad humana y en sus funciones.

Wilhelm Maximilian Wundt, fue un psicólogo, fisiólogo y filósofo alemán. Desarrolló el primer laboratorio experimental en Leipzig.

La psicología de Wundt, adquirió de inmediato un carácter local. A excepción de Titchener, que siempre se adhirió a las formulaciones Wundt

Doctrina filosófica basada en la idea de la evolución. Teoría que explica la transformación de las especies por los cambios producidos en sucesivas generaciones.

## Estructuralismo como sistema

## Metodología estructuralista

## Comenzó la psicología en los EEUU

## Establecimiento del funcionalismo

La definición estructuralista de la psicología era "el estudio analítico de la mente humana, adulta, normal, generalizada, que se lleva a cabo mediante la introspección".

El concepto de estructura, o sus similares estructuralistas franceses Concepto de **Gestalt**, Freud elabora un modelo estructural del inconsciente reprimido (yo-ello-súper yo)

Los temas referidos a la psicología se consideraban parte de los campos aplicados de la medicina y la ética.

En psicología, el funcionalismo es una corriente influida por el pragmatismo americano y el evolucionismo que se desarrolló a finales del siglo XIX y principios del XX en Estados Unidos.

## Psicología moral y medicina

## Metodología funcionalista

Edwards fue el primer estadounidense que se hizo filósofo de nota, cruzada fundamentalista para llevar a la gente de vuelta a la belleza y pureza de Dios y la naturaleza.

James defendió asimismo el valor de la introspección subjetiva (sin adiestramiento)

## Pragmatismo

DEWEY

CARR

Raíz griega que significa "acto, hecho". Destacando los resultados antes que el método. La postura científica pragmática acepta varias metodologías del conocimiento

## El funcionalismo como sistema

## Criticas del estructuralismo

## Destino del paradigma estructuralista

## William James (1842-1910)

Está influido por el empirismo americano y el evolucionismo que surgió en el siglo XIX en EEUU. Analizar la mente del ser humano mediante diversas funciones que tiene cada individuo y no desde la estructura de la mente.

Empezando por el método, la introspección, no podía sostenerse que fuera verdaderamente objetivo. Por otra parte, la introspección puede modificar la experiencia dado que la propia autoobservación puede hacer cambiar involuntariamente el proceso que se está estudiando.

El funcionalismo fue desarrollado por William James, quien en contraste con el estructuralismo hizo hincapié en la importancia de pensamiento empírico-racional, pensado sobre una filosofía experimental-empírica.

Introdujo la psicología experimental. Apreciando los esfuerzos de otros por establecer una ciencia empírica de la psicología, en lo cual despertó en muchos estudiantes el interés por la psicología, pero él mismo no era empirista.

## Charles Sanders Peirce

## Criticas del funcionalismo

G. Stanley hall

## Figuras de transición

Figura importante del pragmatismo enfocándose en una teoría ecléctica de la conciencia.

El funcionalismo crítico sigue la teoría de la reproducción, representada por Bourdieu, Passeron y Bernstein. Además, recibe la influencia neweberiana de Randal Collins

Hugo münsterberg

Williams Mc

La importancia de las posibilidades adaptativas de los procesos psicológicos. Atención a las diferencias

## Contribuciones del funcionalismo a la psicología

# REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

\*Antología..... Teorías y sistemas en psicología

\*Los filósofos presocráticos

Historia crítica con selección de textos

Versión española

De Jesús García Fernández

Segunda edición parte 1

Editorial credos

Libera los libros

\*Las 20 corrientes filosóficas más importantes

<https://culturagenial.com/es/corrientes-filosoficas/>

\*Los 33 filósofos más famosos e importantes de la historia

<https://psicologiaymente.com/cultura/filosofos-mas-famosos-importantes>

## CONCLUSIONES

Hablar de filosofía es un poco complicado, ya que muchos de los pensadores antiguos y modernos tenían el interés de ampliar sus conocimientos a través de sus propias investigaciones, pero más allá del interés propio, cada uno de los filósofos tenía cierto interés en averiguar sobre la naturaleza misma y la del hombre. Así pues, durante muchos siglos cada pensador se dio a la tarea de plasmar su idea de lo complejo que es la funcionalidad de dicha naturaleza, así como la del mismo hombre.

Desde mi punto de vista, considero, que, en la antigüedad, para empezar, no existían escuelas tan avanzadas como las que tenemos hoy en día, eso me hace pensar o más bien preguntarme; ¿Cómo le hicieron aquellos hombres "pensadores" para llegar a ser tan asertivos en sus conocimientos, al grado que hoy en día, dicho conocimiento es base de nuestra estructura académica porque es gracias a lo que ellos investigaron, sabemos muchas cosas de nuestra naturaleza en sí como la del hombre mismo?

Me sorprende como cada pensador filósofo tubo esa capacidad de, incluso, escribir una infinidad de libros sin haber ido a escuelas como hoy en día reconocemos que son de muy alta calidad educativa. Lo siguiente es: si la filosofía en términos etimológicos significa "amor a la sabiduría"; pero fue utilizado por los griegos clásicos como "la búsqueda del conocimiento por sí mismo", concluyo que cada uno de los personajes en verdad amaba su trabajo de saber investigar con hechos comprobables sobre La filosofía que comprende todas las áreas del pensamiento e incluye a la reflexión.

En cierto sentido debemos estar agradecidos con ellos, ya que son un punto inicial muy significativo, puesto que por ellos se pone en tela de juicio una cantidad inmensa de creencias, tanto divinas como subjetivas y como consecuencia se replantean nuevas visiones e interpretaciones de la creación, así como de su estructura y funcionalidad.

En mi opinión, La Filosofía, supone un constante cuestionamiento de la realidad; así también, el filósofo es alguien que se plantea un problema racional y trata de darle respuesta. El filósofo es el que busca una explicación a todo lo que le rodea, incluso, acerca de su propia existencia.

Después de todo, podemos decir que al estudiar los diferentes tipos de conocimiento de cada uno de los filósofos y desde la percepción de cada uno de ellas, haya sido mitológico, práctico, religioso y mágico, es posible deducir que, desde sus orígenes, como seres humanos hemos sido una especie con ganas de conocimiento, que siempre buscamos una explicación para lo que lo rodeaba y la manera más fácil y efectiva para realizar sus tareas diarias aunque no tuviera los medios para hacerlo científicamente.